



Fitch retira calificación a la Unión de Crédito San Marcos de Aguascalientes

Fitch Ratings no sólo degradó la calificación de la Unión de [Crédito](#) San Marcos, S.A. de C.V., sino que incluso se la retiró.

La degradación obedeció al deterioro de las finanzas y de los activos, y el retiro a que dejó de aportar información.

En [reporte](#) fechado el 16 de [enero](#) de este año, Fitch explica que degradó la calificación de 'AAFC3(mex)' a 'AAFC3-(mex)' de la Unión de Crédito San Marcos, S.A. de C.V. ubicada en Aguascalientes, misma que históricamente había tenido una nula cartera vencida gracias a su modelo de negocio, pero que en el año 2014 "empezó a mostrar cartera vencida".

En el mismo documento se lee: "El retiro de la calificación obedece a que la entidad ha dejado de proveer a Fitch información que permita el seguimiento adecuado y puntual de ella. A partir de esta fecha, Fitch dejará de otorgar una calificación a UC San Marcos como Administrador de Activos Financieros de Crédito".

La Unión de Crédito San Marcos, S.A. de C.V. es una institución financiera que opera [desde](#) hace más de 30 años. Sus principales productos son el crédito, el arrendamiento y la inversión.

Señales de advertencia desde hace un año

En un [reporte](#) del mes de enero del 2014, Fitch Ratings advirtió sobre el peligro que implicaba para la unión de crédito la concentración de los créditos y sus "débiles práctica de supervisión y gobierno corporativo". Otro factor que consideró adverso fue que carecía de independencia de decisión respecto a Grupo GILSA, de la que es unidad de negocio.

En ese mismo reporte del 2014 se hace referencia a una observación hecha por Fitch en septiembre del 2013 respecto a "una contracción del 41.5% en la operación de la entidad ante la salida de algunos de socios y disminución de la base de cartera administrada, consecuencia de un fraude operativo estimado en MXN 15.8 millones reconocido al cierre del ejercicio 2012".

De acuerdo al dictamen del cierre de ese ejercicio, el fraude se registró en los resultados de dicho año en el rubro de otros gastos y en él estuvieron involucrados algunos empleados de la unión. En opinión de Fitch esto "demuestra la falta de un programa de revisión formal de sus manuales y auditoría interna, así como débiles prácticas de gobierno corporativo".

En Aguascalientes operan tres uniones de crédito:

- Unión de Crédito de la Industria del Vestido y del Bordado de Aguascalientes, S.A. de C.V. (UNICRECE)

- Unión de Crédito de la Industria de la Construcción de Aguascalientes, S.A. de C.V. (UCICAG)
- Unión de Crédito San Marcos, S.A. de C.V. (ICA/AGS).